

# 希望の子

**小林市立南小学校 校長通信**  
令和3年8月25日 第18号 (文責 校長 吉井秀一)  
TEL: (0984) 23-3520 E-mail:1403eb@miyazaki-c.ed.jp

「昨年より状況が厳しいかもしない。」と感じたのは、8月2日に県内の感染者が30名を超えたときです。ありがたくもないのですが、対応を考える上で昨年の同時期のデータは大いに参考になります。しかし、その推移を見守るどころか、これまでの最多感染者数を記録する毎日の報道に目を丸くする事態となりました。

このような状況と休業開けを機に、学校では開始から2週間を感染防止重点期間とすることにしました。職員による消毒作業の強化や、児童の手洗い・消毒等の徹底など感染防止対策の徹底をおして、改めて一人一人の意識を高めることとします。

先生方にもたくさんのお恵みとアイデアを出して、いただきました。熱中症対策と併せて、家庭での御指導や御協力をよろしくお願ひします。

「仕切り直し」とは相撲で使われる言葉。両手を下ろして勝負の意思表示をすることを「仕切り」といい、両者の呼吸が合わない場合にやり直すことを「仕切り直し」という。一般的にも広く使われていますね。

昔は神聖なる祭事、今は日本の国技として長い歴史を持つ相撲は、海外でも人気がありまます。土俵という限られた空間で、優位な体位で相手の体に土を付けた方が勝ちという単純で厳しいルール。そのルールの中で展開される武器を持たない真剣勝負が人を引きつける魅力でしょう。

さて、長く続いている新型コロナウイルスへの対応も「仕切り直し」となりました。武器を手にしたと思ったワクチン接種の威力はまだ届かず、それを上回るスピードで変異株の脅威という新たな戦いに直面することとなりました。

しかも今回は、子どもへの感染が広がっています。集団で学ぶことを基本とする学校は、最大限の警戒が必要です。今になつて思えば「今こそ休業じゃね？」という考えが頭をよぎりますが、前回、一齊休業の負の影響を取り戻すのに、どれだけのエネルギーを必要としたかを考えれば、簡単に判断できません。現時点では、対応しながら前へ進むことが得策でしょう。

そのために、学校では8月初旬から休み明けの対策強化について話し合いを進めました。それに必要な物品も購入しました。最終的には、8月23日に全職員で内容と役割分担を確認しました。子どもたちへの指導の基本はマスク着用と手洗いです。リスクの高い昼休みは、当面見送ります。その他対策の概要は、裏面をごらんください。

いことが二つあります。

一つは、私たちの近くにも「コロナウイルスと直接対峙している人たちがいることに思いをはせることです。

医療や福祉関係者をはじめ、多くの人が自らの命の危険や家族への影響を振り払いながら、みんなのために戦ってくれていることを再度思って起こして欲しいと思います。

そしてもう一つは、「コロナに感染した人やその家族の気持ちに寄り添う心をもつことです。

余計な詮索をやめ、当事者の一日も早い快復と元の生活への復帰をみんなで願う……こんな南小学校であり続けたいと思っています。

厳しい勝負と鍛錬の世界である相撲道にも受け継がれる「人道」。このような困難な状況だからこそしつかりと心に言いきかせたいと思います。

よしつ！「仕切り直し」

「仕切り直し」に当たつて、  
子どもたちに大切にして欲し

**今しばらく** 東門に通じる道路の途中から敷地内に入る出入り口の工事は、長雨のため予定した工期が延びております。まだ、しばらくはご迷惑をお掛けしますが御理解のほどよろしくお願ひします。

# 感染防止重点期間の取組の概要

令和3年8月25日(水)～9月8日(水)

夏休みを過ごした子どもたちが再び学校生活に戻る時期に合わせ、新型コロナウイルスの感染防止の対策を強化します。これまでの取組の確実な実行とともに、子どもへの感染拡大の原因とみられる新たな変異株(デルタ株等)に対応するため、これまで以上に児童同士の接触等のリスクを軽減するなど、学校における感染防止に努めます。

## 1 重点期間中の取組

児童同士の接触や飛沫拡散の機会をできるだけ減らすために次のようにします。

- 図書室での長時間の読書を休止します。
- 給食の準備に時間差を設けます。
- 給食後の歯磨き、週1回のフッ化物洗口を休止します。
- 9月3日(金)まで昼休みをカットして下校を早めます。

## 2 徹底・充実を図る取組 ☆は新たな取組、※は今回購入したものです。

これまでの取組をさらに充実・徹底します。

- 子どもの手洗い・消毒を指導します。 ※新しい手指消毒器、消毒セット  
(登校後、トイレ後、体育の前後、給食時間、放課後の待機時間、清掃、(昼休み))
- 毎日、職員による消毒作業を行います。  
(各教室、特別教室、トイレ、手洗い場等)
- 児童の掃除には、場所によりゴム手袋を使用します。
- ☆ 給食の台ふきは一括して洗濯(消毒)を行います。 ※台ふき等購入
- ☆ 各学年のフロアの換気に努めます。 ※大型扇風機購入
- ☆ 多学年が集まる活動は、放送やオンラインで行います。 ※web カメラ等機器

## 3 その他

- 重点期間中は給食後の歯磨きを休止しますので、帰宅したら歯磨きをするよう準備と指導をお願いします。
- 9月3日(金)までは、通常より下校時刻が早まることがありますので、各学級の時間割で確認してください。感染対策のための措置なので、帰宅後、休みの日は、友達と集まったり、友達の家へ遊びに行くことは控えるようお願いします。
- 重点期間中の取組は、地域の感染状況や内容によって延長することがあります。
- そのほかの取組や配慮事項はこれまでどおりですので、今後とも御協力をお願いします。